

EILUN FEER SKUUL

Gymnasium und Gemeinschaftsschule des Amtes Föhr-Amrum in Wyk auf Föhr

Eilun Feer Skuul, Rebbelstieg 59, 25938 Wyk auf Föhr

17.07.2017

Elternbrief – Juli 2017

per Ranzenpost

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,

in großen Schritten bewegen wir uns auf das Schuljahresende zu. Nachfolgend hierzu wie auch zum neuen Schuljahr einige wichtige Informationen:

Die Entlassfeiern und auch die Zeugniskonferenzen liegen hinter uns. 33 AbiturientInnen sowie 27 AbsolventInnen mit Mittlerem (MSA) und Erstem allgemeinbildendem Schulabschluss (ESA) - incl. Förderschulabschluss - haben die Schule verlassen. 64 Fünftklässler nehmen wir zum neuen Schuljahr auf. Insgesamt sinkt die Schülerzahl nur geringfügig, dies ist sehr erfreulich.

Erfreulich ist auch die unverändert gute und konstante Personallage: Wenn nichts dazwischenkommt, begleitet uns diese in das neue Schuljahr hinein. Dadurch können wir das bewährte Unterrichts-Angebot gemäß Stundentafeln, auch in der Oberstufe, in der Breite fahren und so manches *Extra* ermöglichen. In einigen Fächern bleibt der Personalumfang auf Kante genäht. Dies gilt neben Mathematik, Physik und Technik auch für Musik, Religion sowie Friesisch. In Friesisch richten wir erstmalig für die Jahrgangsstufen 8 bis 10 einen Wahlpflichtkurs ein. Das überwältigende Interesse hatte zur Folge, dass wir leider so manche/n Interessierte/n auf seine Zweit- oder Drittwahl vertrösten mussten. Grundsätzlich hoffen wir, unser Friesisch-Angebot mit unseren vier Lehrkräften (G. Christiansen, Prof. V. Faltings, Dr. A. Nickelsen, E. Roeloffs) weiter ausbauen zu können.

Für Mittwoch dieser Woche (19.07.2017) ist ein zentraler Wandertag anberaumt. Der Stärkung der Klassengemeinschaft gilt hier unser Hauptaugenmerk und es gibt - meist eher beiläufig - auch Manches zu lernen. Die Mensa und der OGT bleiben geöffnet. Unser Vor-Abi-Jahrgang (Q1) bewältigt an diesem Tag einmal mehr eine berufs- und studienorientierende Maßnahme in Kooperation mit der Berufagentur, u.a. geht es um Studien- und Überbrückungsmöglichkeiten im Ausland.

Am Tag danach (Donnerstag, 20.07.2017) veranstalten wir von 8:00 Uhr bis 12:30 Uhr ein Schulfest mit Sport, Spiel und Spaß. Die Mensa hat geöffnet, der OGT bleibt geschlossen. Das aus SchülerInnen bestehende Festkomitee hat im Benehmen mit der Schülervertretung (SV) die Planungshoheit unter Mitwirkung der Kollegen Aulinger und Grochtmann inne, die Klassenlehrkräfte und FachlehrerInnen unterstützen bei Durchführung und Aufsicht. Wir alle hoffen - neben guter Laune - auf insbesondere gutes Wetter.

Die Sanierung des Hauptgebäudes hat sich verzögert. Wer die Presse verfolgt hat, weiß nun, dass es mit den Abbrucharbeiten während der Sommerferien endlich losgehen wird. Auch unser Ausweichstandort am HKH wird dann hergerichtet sein. Um letzten Unwägbarkeiten hier adäquat begegnen zu können:

Bitte schauen Sie/schaut am Wochenende vor Wiederbeginn der Schule auf die Startseite unserer Homepage. Wenn dort nichts Anderes vermerkt sein wird, gilt:

- Die Klassen 10a, 10c, 10d, die E_G und E_N sowie die Q2_G und Q2_N stehen am 28.08.2017 rund 5 Minuten vor 8:00 Uhr auf dem „Schulhof“ des HKH (Zugang von der Mühlenstraße). Für FahrschülerInnen: Die Schulbusse fahren nach der Haltestelle Schulzentrum/Rebbelstieg auch das HKH an. Haltepunkt ist Rebbelstieg/Ecke Mühlenstraße!
- Die übrigen und damit die Mehrheit der Klassen betreten das Schulzentrum nicht mehr über den Haupteingang (dieser wird gesperrt sein!) , sondern über den Zugang vom Hof Süd. Die dann 7. Klassen betreten das Treppenhaus und dann ihre Klassen über den Zugang vom Hof Nord. b.w.

Am Ende der Woche (Freitag, 21.07.) gibt es wie gewohnt die Zeugnisse, die Ihrem Kind bzw. euch die erbrachten Jahresleistungen attestieren. Auch Noten von Fächern, die zum Halbjahr beendet wurden, sind vermerkt. Ich hoffe bzw. gehe davon aus, dass ihr bzw. Ihr Kind eure/seine Leistungen angemessen und gerecht widerspiegelt findet.

Um 11:30 Uhr fahren die Busse. Ich wünsche - wenn es soweit ist - die allerbesten Ferien mit einem Verlauf, der euren und Ihren Bedarfen, Bedürfnissen und Planungen vollends entspricht. Kommt alle gesund wieder!

Mit freundlichen Grüßen

Carl Wögens
Schulleiter

Für Ihre persönliche Termin-Disposition nachfolgend einige wichtige Zusatz-Informationen als PS. Wir beginnen im Kalender hinten:

Am Dienstag, dem 31.10.2017, ist Reformationstag und - nur in diesem Jahr - gesetzlicher *Feiertag*. Am Tag davor (Montag, 30.10.2017) geben wir *unterrichtsfrei*. Sie und ihr werden aus den dadurch faktisch verlängerten Ferien *etwas Gutes* machen, dessen sind wir uns sicher. Die Lehrkräfte absolvieren an diesem Montag einen *Schulentwicklungstag* und sind im Schulhaus ganztägig präsent.

Am Dienstag, dem 03.10.2017, ist ebenfalls - nationaler - *Feiertag*. Am Montag davor (02.10.2017) findet aber die Schule statt (!), wie sonst auch.

Der Schulelternbeirat als Zentralorgan aller Klassenelternbeiräte tagt am Mittwoch, dem 04.10.2017, ab 19:30 Uhr und begrüßt hier alle *alten* und *neuen* Klassen-Elternbeiräte.

Für die Elternversammlungen (mit jeweils Neuwahlen der Klassenelternbeiräte) sollten Sie sich folgende Abende für die *ungeraden Jahrgänge* freihalten:

Die dann **7. Klassen**: Dienstag, 05.09.2017, 19:30 Uhr.

Die dann **9. Klassen**: Dienstag, 12.09.2017, 19:30 Uhr.

Die **11. Klassen** (E-Phase): Donnerstag, 21.09.2017, 19:30 Uhr.

Die Elternabende der **5. Klassen** sind am 19.09.2017, die Eltern werden gesondert informiert.

Auch der Klassenelternbeirat der **Klasse 10a** konstituiert sich neu, weil diese Klasse aus der Fusion der jetzigen 9a und 9b hervorgeht, Termin: Donnerstag, 07.09.2017, 19:30 Uhr, wie schon bekanntgegeben.

Die **Einschulung** der 64 Fünftklässler (drei Klassen: 5a, 5c, 5d) erfolgt, wie gehabt, am vierten Schultag nach Wiederbeginn: am **Donnerstag, dem 31.08.2017, in der Zeit von 8:45 Uhr bis 9:30 Uhr**.

Sanierungsbedingt wird es *kein* Treffen mit zentraler Veranstaltung und Schülerdarbietungen im Forum geben. Die neuen Fünftklässler gehen hingegen *unmittelbar* in ihre Klassenräume. In ihnen findet zu Beginn eine würdige Begrüßung durch Klassenlehrer und Mitglieder der Schulleitung statt.

Auch hier gilt: Der Zutritt zum Hauptgebäude erfolgt über den Hof Süd. Am Gebäudeeingang werden die neuen Fünftklässler mit je einem begleitenden Elternteil von uns begrüßt und ihren Klassen und Klassenräumen zugewiesen werden.

Das **Eltern-Café in der Hand des Fördervereins der EFS e.V.** findet ab **09:00 Uhr** statt, vermutlich im Forum.

Näheres erfahren die Eltern der Fünftklässler über das **Anschreiben**, das wir gegen Ende der Sommerferien ihren Kindern zustellen werden.
